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ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! ДОБИВАЙТЕСЬ ВЫСОКОЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА И ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРОИЗВОДСТВА, 
СТРОГО СОБЛЮДАЙТЕ РЕЖИМ ЭКОНОМИИ, СТРЕМИТЕСЬ ДАТЬ ПРОДУКЦИИ БОЛЬШЕ, ЛУЧШЕГО КАЧЕСТВА, С МЕНЬШИМИ ЗАТРАТАМИ!

• (Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1973 года).

Ш И Р Е  СОРЕВНОВАНИЕ ЗА Д О С Р О Ч Н О Е  В Ы П О Л Н Е Н И Е
П Л А Н А  Р Е Ш А Ю Щ Е Г О  Г О Д А  П Я Т И Л Е Т К И !

За первый квартал текущего 
года промышленные предприя
тия выполнили план по реали
зации продукции на 100,7 про
цента, что несколько ниже соци
алистических обязательств. План 
ио выпуску валовой продукции 
выполнен на 101,7 процента, 
сверх него выдано продукции на 
2772 тысячи рублей. Не справл
яясь о планом по реализации 
пять предприятий: завод «Иск
ра» (директор тов. Сурков, сек
ретарь партбюро тов. Тумаиов), 
Коуровский леспромхоз (дирек- 
тор тов. Распопов, секретарь 
парткома тов. Мыслицкий), Бп- 
яимбаевский ЭЗСКиД (директор 
тов. Послухаев, секретарь парт
бюро тов. Матафонов). лыжная 
фабрика (директор тов. Макаров, 
секретарь партбюро тов. Немы
тое), телевизионное ателье № 7 
-(начальник тов. Дзюба, секре
тарь партбюро тов. Волегов), 

План по производительности 
труда промышленностью не вы
полнен — выработка продукции

на одного работающего состави
ла 99 процентов к плану н 99 
процентов к соответствующему 
периоду прошлого года. Не спра
вились с заданием заводы «Иск
ра», Новотрубный (директор тов. 
Данилов, секретарь парткома 
Тов. Федоров), динасовый (ди
ректор тов. Губко. секретарь 
партбюро тов. Николаев), завод 
теплоизоляционных изделий (ди
ректор тов. Ильиных, секретарь 
партбюро тов. Макаров), Коуров
ский леспромхоз, Билимбаевсквй 
ЭЗСКиД, лыжная фабрика, швей
ная фабрика (директор тов. Не
красов. секретарь парторганиза
ции тов. Федякова).

Не выполнен план строитель
но-монтажных работ трестом
Уралтяжтрубстрой (управляю
щий тов. Фурманов, секретарь 
парткома тов. Велыши) по ю р о 
ду — по генподряду и собствен
ными силами. Коллектив треста 
не выполнил также план по рос
ту производительности труда.

План по прибылям выполнен

по городу на 100,4 процента, по
лучено 289,7 тысячи рублей 
сверхплановой прибыли. Не вы
полнили его три предприятия: 
Коуровский леспромхоз, телеате
лье № 7, городской узел связи 
(начальник тов. Ожигов, секре
тарь парторганизации тов. Ра
зумная),

План по производству товаров 
культурно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода вы
полнен на 89.6 процента, объем 
бытовых услуг — на 99 процен
тов. Розничный товарооборот го
сударственной» и кооперативной 
торговли составил 97,8 процента 
к плану. План закуЪки скота и 
птицы выполнен на 104,6 про- 
•пента, молока — на 134,8.

Основные причины невыполне
ния плана: на заводе «Искра» — 
неудовлетворительнее материаль
но-техническое снабжение, сла
бая работа отдела главного тех
нолога. медленное решение воп
росов обновления оборудования, 
снижения трудоемкости изделий,

низкий уровень организации со
циалистического соревнования; в 
Коуровском леспромхозе — не
обеспеченность вагонами для от
грузки продукции, низкая орга
низация труда, недостаточное ис
пользование оборудования. Руно» 
водители леспромхоза не приня
ли должных мер для комплекто
вания малокомплексных бригад: 
вместо 50 фактически работало 
ежемесячно по 40; на Билимба- 
евском ЭЗСКиД — неудовлетво
рительное материально - техниче
ское, снабжение, отсутствие не
обходимого переходящего норма
тивного запаса материалов, не
хватка оборудования и подготов
ленных кадров; на лыжной фаб
рике — неравномерная поставка 
заготовки, слабый контроль ру
ководителей за организацией 
труда; в телеателье №  7 — не
выполнение плана по коопера
ции с фабрикой бытового обелу- 
живания. а также слабая связь с 
обслуживаемыми предприятия
ми.

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
между коллективами пред
приятий ‘города за первый 
квартал 1973 года, бюро 
горкома КПСС, исполком 
городского Совета депута
тов трудящихся и бюро 
горкома ВЛКСМ постано
вили:

Среди предприятий пер
вой группы первое место 
п р и с у д и т ь  коллективу 
хромпикового завода (ди
ректор тов. Секираж. сек
ретарь парткома тов. Шве
цов, председатель завкома 
профсоюза тов. Брагина, 
секретарь к о м  и т  е т а
ВЛКСМ тов. Копнышев)" с 
вручением переходящего 
Красного знамени и по
четной грамоты горкома 
КПСС, исполкома горсове
та и горкома ВЛКСМ.

Коллектив завода план 
по реализации продукции 
выполнил на 101,4, по при- 
были — на 101,9 процента,- 
рост производительности 
труда к соответствующему 
периоду прошлого года — 
3,8 процента, рентабель
ность на 0,11 процента вы
ше плановой.

Второе место присудить 
коллективу рудоуправле
ния (управляющий тов. 
Дерягин, секретарь парт
бюро тов. Чупров, предсе
датель рудкома профсоюза 
тов. Белоусов, секретарь 
комитета ВЛКСМ тов. Бак- 
сапов) с вручением почет
ной грамоты горкома 
КПСС. исполкома горсове
та и Еоркома ВЛКСМ. ,

Коллектив горняков план 
по реализации продукции 
выполнил на 102,5. по при
были — на 110,4 процента, 
рост производительности 
труда к соответствующему 
периоду прошлого года — 
5,5 процента, рентабель
ность на 0,3 процента вы- 
т е  плановой.

По второй группе первое 
место присудить коллекти
ву авторемзавода (дирек
тор топ. Нагаев, секретарь 
парторганизации тов. Бу

латов, председатель завко
ма профсоюза тов. Миха
лев,  ̂ секретарь комсомоль
ской организации тов. На- 
умов) с вручением перехо
дящего Красного знамени 
и почетной грамоты горко
ма КПСС, исполкома гор
совета и горкома ВЛКСМ.

Коллектив предприятия 
план по реализации про
дукции выполнил на 101 
процент, по прибыли — 
на 101,5, рост производи
тельности труда к соответ
ствующему периоду прош
лого года — 7,8, рента
бельность на 0.04 процента 
выгае плановой.

По третьей группе пер
вое место присудить кол
лективу завода ЖБИиК 
(директор тов. Гладчук, 
секретарь "парторганизации 
тов. Караваев, председа
тель завкома профсоюза 
тов. Стрельцова, секретарь 
комсомольской организа
ции тов. Колобов) с вру
чением переходящего Крас
ного знамени и почетной 
грамоты горкома КПСС, ис
полкома горсовета и горко
ма ВЛКСМ.

Коллектив предприятия 
план по реализации про
дукции выполнил на 100,1, 
по прибыли—на 101,3 про
цента, рост производитель, 
ности труда к соответству
ющему периоду прошлого 
года — 5,2 процента, рен
табельность на 0,08 про
цента выше плановой.

Второе место присудить 
коллективу завода терма- 
изоляппонных материалов 
(директор тов. Усов, сек
ретарь партийной органи
зации тов. Зотнков, пред
седатель завкома профсою
за- тов. Чижов, секретарь 
комсомольской организа
ции тов. Ермаков) с вру
чением почетной грамоты 
горкома КПСС, исполкома 
г о р с о в е т а  и горкома 
ВЛКСМ.

Коллектив завода план 
ас реализации 'продукции 
выполнил на 109,1, по при

были —- на 108,3, пропоят;’ , 
рост производительности 
труда к соответствующему 
периоду прошлого года — 
23 процента, рентабель
ность на 0,2 процента вы
ше плановой.

Среди предприятий чет
вертой групцы первое ме- 
ето присудить коллективу 
фабрики бытового обслу
живания (директор тов. 
Межов, секретарь партбю
ро тов. Зорина, председа
тель Фабкома профсоюза 
тов. Турыгинй, секретарь 
комсомольской организа
ции тов. Зайцева) с вруче
нием переходящего Крас
ного знамени и почетной 
грэмотьт горкома. КПСС, ис
полкома горсовета и гор
кома ВЛКСМ.

ТТлФт по реализации про
дукции коллектив выпол
нил на 104. по оказанию 
бытовых услуг — на 102,3, 
ио прибыли — иа 136 про
центов. рентабельность на 
0,5 процента выше плано
вой. рост производитель
ности труда к соответству
ющему периоду прошлого 
года — 5,4 процента.

Второе место присудить 
коллективу швейной фаб
рики (директор тов, Не
красов. секретарь партбю
ро тол. Федякова, предсе
датель Фабкома профсоюза 
тов. Панина, секретарь 
комсомольской организа
ции тов. Соломенна) с вру
чением почетной грамоты 
горкома КПСС, исполкома

горсовета и г о р к о м а  
ВЛКСМ.
я  План по реализации про
дукции швейники выпол
нили на 101,6, по прибыли 
— на 102.9 процента, рост 
производительности труда 
к соответствующему - пери
оду прошлого года •— 0,8 
процента, рентабельность 
па 1,29 процента выше- 
плановой.

По пятой группе нервов 
место присудить коллекти
ву пивобезалкогольпого за
вода (директор тов. Федо
рин. секретарь парторгани
зации тов. Сагайдачный. 
йредседатель з а в к о м а  
профсоюза тов. Худякова, 
секретарь комсомольской 
организаций тов. Ивахнен- 
ко) с вручением переходя
щего Красного знамени и 
почетной грамоты горкома 
КПСС, исполкома горсове
та и горкома ВЛКСМ.

Коллектив предприятия 
план по реализации про
дукции выполнил на 113.6, 
по прибыли — на 100, рост 
производительности труда 
к соответствующему пери
оду прошлого года — 0,9, 
рентабельность на 0,16 про
цента выше плановой.

Среди предприятий шес
той группы первое место 
присудить коллективу сов
хоза «Первоуральский» (ди
ректор тов. Волошин, сек
ретарь парткома тов. Бе
лова, председатель рабоч
кома профсоюза тов. Ко
пылов, секретарь комсо

мольской организации тов. 
П о з д н я к о в ) с .  вручением
переходяш его‘ г : -Црасного
знамени и почетной гра
моты горкома КПСС, и с
полкома горсовета и top- 
кома ВЛКСМ.

Коллектив хозяйства 
план по реализации про
дукции выполнил на 130,3, 
по производительности 
труда — на 113,6, по при
были — на 166,6 процента, 
план продажи государству 
мяса выполнен на 121,2 
пропента, среднесуточный 
привес крупного рогатого 
скота составил к плану 
108,5 пропента, задание по 
вывозке органических удо- 
брений на поля выполнено 
на 141 процент.

Седьмая группа. Первое 
место присудить коллек
тиву горпромторга (дирек
тор тов. Батина, секретарь 
партбюро тов. Мельнико
ва, председатель объеди
ненного месткома профсо
юза тов. Елистратова, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации тов. Малахова) 
о сохранением переходя
щего Красного знамени и 
вручением почетной грамо
ты  горкома КПСС, испол
кома горсовета и горкома 
ВЛКСМ.

Коллектив горпромторга 
план по товарообороту вы- 
полнил на 100,2, по прибы
ли — на 101,9 процента.

Среди предприятий вось
мой группы первое место 
присудить коллективу ав»

тобазы Jfi 8 (директор тов. 
Груднистый, секретарь 
партбюро тов. Киселев, 
секретарь комсомольской 
организации тов. Фокин) с 
вручением переходящего 
Красного знамени и по
четной грамоты горкома 
КПСС, исполкома горсове- 
та и горкома ВЛКСМ.

Коллектив автобазы план 
объема перевозок выпол
нил на 106,5, по прибыли 
— на 100,2 процента, рен
табельность выше плано
вой на 0,4 процента.

По девятой группе класс
ные места не присуждать, 
так как коллективы желез
нодорожных станций не 
выполнили условий социа
листического соревнова
ния.

Среди профессионально- 
технических училищ пер
вое место присудить кол
лективу училища А’; 69 
(директор тов. Казарин, 
секретарь партийной ор
ганизации тов. Коныпин, 
председатель профбюро 
тов. Шаповалова, секре
тарь комсомольской орга
низации тов. Куськова) с 
вручением переходящего 
Красного знамени и почет
ной грамоты горкома 
КПСС, исполкома горсове
та и горкома ВЛКСМ.

Коллектив училища план 
производственной деятель
ности выполнил на 100 
процентов, самоокупае. 
мость составила 28 процен
тов.

За неудовлетворитель
ную работу в течение пер
вого квартала директоров 
завода «Искра» (тов. Сур
ков), Коуровского леспром- 
хоза (тов. Распопов), лы
жной фабрики (т<гв. Мака
ров), Билимбае в с к о г о 
ЭЗСКиД (тов. Послухаев) 
и начальника телеателье 
№ 7 (тов. Д.зюба) строго 
предупредить. Потребовать 
от хозяйственных и пар
тийных руководителей за
вода «Искра», Коуровского 
леспромхоза, * Билимбаев- 
ского ЭЗСКиД ликвидиро
вать отставание по реали
зации продукции в тече
ние второго квартала, а 
лыжной фабрике и теле- 
ателье № 7 — в апреле.

Руководителям предпри. 
ятий и секретарям парт
организаций заводов Но
вотрубного (тов. Данилов 
и тов. Федоров), «Искра» 
(тов. Сурков и тов. Тума
нов), динасового (тов. Губ
ко и тов. Николаев), УЗТИ 
(тов. Ильиных и тов. Ма
каров), ЭЗСКиД (тов, По- 
слухаев и тов. Матафонов), 
Коуровского леспромхоза 
(тов. Распопов и тов. Мыс- 
лицкий), швейной фабри
ки (тов. Некрасов и  тов. 
Федякова) принять необ
ходимые меры для выпол
нения плана по* произво. 
дительности труда.

Л. И.
0 ВИЗИТЕ 

БРЕЖНЕВА Ъ  ФРГ
По приглашению ' Феде

рального канцлера ФРГ 
В Брандта Генеральный

секретарь ЦК КПСС, член 
Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Бреж
нев нанесет визит в Феде
ративную Республику Гер
мании. Визит намечается 
на период с 18 по 22 мая 
сего года.

*  *  *
БРАТИСЛАВА. Вс ышго 

успехом пользуется е Бра
тиславе открывшаяся здесь 
международная выставка 
новейшей радио- и телеви
зионной аппаратуры. Осо

бый интерес посетители и 
специалисты проявляют к 
цветному телевидению, ши
роко представленному Со
ветским Союзом. Высокую 
оценку заслужили также 
транзисторные радиопри
емники, выпускаемые Риж
ским электротехническим 
заводом « ВЭФ».

ЛОНДОН. Призыв ■ Бри
танского конгресса тред- 
юнионов, объявившего 
1 Мая «национальным 
днем протеста и забасто

вок» в борьбе против ан
тирабочей политики права- 
тельства консерваторов, 
поддержан многими \ тред- 
юнионами Англии.

БОНН. Ведущие монопо
лии Соединенных Штатов 
намерены и в текущем го
ду расширять свои капита
ловложения в экономику 
ФРГ. По оценкам экспер
тов, общий объем прямых 
инвестиций американских 
фирм в ФРГ превысят $4 
млрд. марок. (ТАСС),



Сессия юродского Совета депутатов трудящихсяиштппииттшипшишшшшшшншипишшишшшшиига

БЛ АГО УСТРО И М  СВОЙ ГОРОД

L .

Во вторник, 24 апреля, во Дворце ; культуры 
Новотрубного завода состоялась . 12-я сессия 
Первоуральского городского Совета депутатов 
трудящихся 13 созыва.

Депутаты е участием руководителей пред
приятий, представителей партийных, профсоюз
ных и других общественных организаций за
слушали доклад начальника управления город
ского коммунального хозяйства П. П. Журавле-1 
ва о выполнении плана развития коммунально
го хозяйства и благоустройства за 1972 год и о 
плане на 1973 год. С содокладом по. этому воп
росу выступил заместитель председателя посто
янной комиссии по коммунальному хозяйству, 
благоустройству и газификации депутат В. И. 
Хухарев. Сообщение о ходе выполнения реше
ния шестой сессии горсовета от 18 апреля 1972 
года «О состоянии и мерах улучшения бытового 
обслуживания _ трудящихся» сделал председа
тель городской плановой комиссии депутат 
Н. Ф. Плаксин.

Обсудив поставленные вопросы, сессия при
няла соответствующие постановления.

Сегодня публикуется отчет о работе сессии 
1 оррдского Совета депутатов трудящихся.

ИЗ ДОКЛАДА П. П. ЖУРАВЛЕВА, НАЧАЛЬНИКА УПРАВДЕНИЯ КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА
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Г[ ЛАН благоустройства и
[ развития коммунально

го хозяйства Перво. 
Уральска на второй год 
пятилетки, как известно, 
был принят пятой сессией 
городского Сонета депута
тов трудящихся. Ее реше
ния претворены досрочно 
— к 7 ноября. Сделано это 
в объемах, превышающих 
установленные задания. 
Несколько цифр из итогов 
прошлого года. Дорог про
ложено 54,5, а тротуаров—
21,6 тысячи кв. "метров, 
введена в эксплуатацию 
автотранспортная развязка 
у  рынка, продолжилось со
оружение кольцевой маги
страли в бетонном Ибцол-; 
нении с северной стороны 
Новотрубного завода, по 
улице Строителей и т. д. 
Около 176 тысяч кв>мет
ров дорог и тротуаров от
ремонтировано.

Наш общий дом стал зе
ленее: деревьев посажено 
9000, кустарников — 41519, 
цветники и газоны появи
лись на 52 тысячах кв. 
метров. Тому пример — 
бульвар по улице Ватути
на, благоустройство “и озе
ленение которого нынче 
должны закончить ново
трубники и хромликовцы. 
В прошлом году на улицах 
и в кварталах города ус
тановлено еще 211 светиль
ников. новоселье в отдель
ных благоустроенных квар
тирах отметили 1130 се
мей; Газ пришел в 2384 
квартиры, а 550 семей по
лучили горячую воду.

В настоящее время госу
дарственный жилой фонд 
в Первоуральске характе
ризуется коммунальными 
удобствами, показатели 
которых выше средних, 
взятых по области. Сдела
но много. Но ряд проблем 
все еще не решен. И это 
сказывается на жизни, бы
те трудящихся, вызывая 
справедливые претензии. 
Острый вопрос — нехват
ка воды. Она подается с 
Ревдинского хранилища в 
ограниченном количестве. 
Сейчас строительство вто
рой очереди водовода^ про
должается, Новотрубному 
заводу и тресту Уралтяж
трубстрой важно фор
сировать работы. Необхо
димость в том есть. В пер
вом квартале нынешнего 
года из 1,2 миллиона руб
лей, отпущенных н а . объ
ект, освоено лишь 133 ты
сячи. В рабочих поселках, 
других населенных пунк
тах водоснабжение улуч
шается постепенно, но тем
пы еще медленны. Так, в 
Талице буровая скважина 
построена, а вот в эксплу
атацию не пущена; сказа
лось аварийное состояние 
влектросетей.

Этот пример — один из

тех, что характерны для 
другой проблемы городско
го коммунального хозяйст
ва: несмотря на ремонт и 
реконструкцию, общее сос
тояние энергосетей, осо
бенно в районах индиви
дуального сектора, желает 
много лучшего. Многие 
улицы, кварталы и центр 
города у нас еще освеще
ны ниже норм. Ликвиди
ровать неудобства, кото
рые испытывают в этой 
связи трудящиеся, — нас
тоятельная задача, решить

ятия Первоуральска? Дина
совый завод (директор 
И. Т. Губко) полностью вы
полнил намеченные ему 
задания. Огнеупорщики но 
итогам минувшего года за
няли первое место. Им 
вручены переходящее Кра
сное знамя и грамота гор
исполкома.

Новотрубный завод (ди
ректор, Ф. А. Данилов), за 
исключением строительст
ва дорог, тоже выполнил 
план. Особенно хотелось 
бы отметить ЖКО пред
приятия, вклад которого в 
озеленение особенно ве
сом. Новотрубникам при
суждено второе место и 
вручена почетная грамота 
горисполкома. Выполнили 
задания строители, кол
лективы ТЭЦ, управления 
■ коммунального хозяйства. 
А в долгу перед городом 
оказались рудоуправление, 
заводы технологического 
оборудования, сантехизде- 
ний, лыжная фабрика и, 
как это ни странно, даже 
хромтшковцы, которые про. 
жде не раз выступали 'ини
циаторами многих добрых 
дел.

Думается, что срыв кол
лектива случаен. Он не по
вторится. Нынче химики 
взяли замечательные со
циалистические обязатель
ства по охране йрироды.

места города, ждущие хо
зяйских рук и заботы. До 
сегодняшнего дня не озе
ленены все еще по-настоя
щему Московский тракт, 
территории молокозавода 
и хлебокомбината, пивза
вода' и завода технологи
ческого оборудования, бед
ны деревьями и кустарни
ками некоторые поселки н 
микрорайоны. Это имеет 
место не потому, что мы 
слабо занимаемся озелене
нием. В отчетах, не сек
рет,! цифры солидные. А 
вот бережем затраченный 
труд плохо. Мало привле
каем к нужному делу мо
лодежь, инициативы ее в 
этой области городской 
•жизни не видно.

Простой пример. В по
запрошлом году пионеры 
школ за кинотеатром «Вос
ход» заложили лесопарк 
на 10 гектарах. Однако за
боты, ухода за деревьями 
пе было. Многие из нцх 
погибли.

Настало время больше 
внимания уделять и тако
му важному элементу го
родского благоустройства, 
как цветы, эстетическое 
значение и роль которых 
очевидны. Если судить по 
цифрам, то может создать
ся благополучная картина: 
цветоводством занимаются 
жилищно - коммунальный

которую должны как кол
лективы 13-й подстанциц, 
так и ЖКО предприятий.

Коротко остановлюсь на 
выполнении социалистиче
ских обязательств в 1972 
году поселковыми Совета
ми. Все они неплохо спра
вились с ними. Свиде
тельство тому — присуж
дение исполкомом облсове- 
та первого места, пере
ходящего Красного знаме
ни. грамоты и премии по
селковому Совету Кузино, 
третьего места — поселко
вому Совету Северки. За
метных успехов добились 
билимбаевцы, новоутгия- 
цы, сельские Советы Би- 
тимки, Ново-Алексеевки. 
Эти достижения — резуль
тат большой организатор
ской работы исполкомов, 
депутатов, * всего населе
ния, а в особенности кол
лективов промышленных 
предприятий, находящихся 
в поселках Доломитовый, 
завода ТИМ. паровозного 
депо и Кузинского лесо
пункта Коуровского лес
промхоза, Но добрые при
меры делового сотрудниче
ства промышленных пред
приятий и исполкомов не 
стали еще нормой общест
венной деятельности для 
руководителей некоторых 
заводов и организаций, в 
частности, для админист
рации УЗТИ, дистанции 
зданий '  и сооружений в 
Кузино и других.
К АК ЖЕ выполняют 

планы по благоустрой
ству ведущие предпри

Необходимо, чтобы дело, 
начатое заводом, было под
хвачено на других пред
приятиях.

Я уже коротко останав
ливался на некоторых ито
гах развития Первоураль
ска в целом. Есть необхо
димость сделать это под
робнее, в особенности по 
некоторым объектам внеш
него благоустройства и 
коммунального хозяйства 
общегородского знамения. 
Перемен тут много: пост
роены две прачечных са
мообслуживания — в по-- 
селке хромпикового и ди
насового заводов, путепро
вод на Подволошной, же
лезнодорожный и автовок
залы, асфальтовая дорога 
между Динасом и мостом 
на Чусовую, многое дру
гое.

Ио план по главным 
объектам все-таки выпол
няется медленно, подчас 
неудовлетворительно. На
глядное тому подтвержде
ние — прокладка кольце
вой дороги с северной сто
роны Новотрубного завода, 
третий год строится теп
лотрасса от теплоэлектро
централи до училища. Все 
еще не завершено благо
устройство привокзальной 
площади и бульвара по 
улице Ватутина.
О ЗЕЛЕНЕНИЕ -  важ

ный элемент благоуст
ройства. Ему уделяет

ся внимание. Но полно ли 
— вот в чем вопрос. Что
бы ответить на него, до
статочно вспомнить многие

отдел и 22-й цех Новотруб
ного завода, динасовый за
вод, школа № 6, комбинат 
коммунальных предприя
тий. Они дают в год около 
полутора миллионов кор
ней, из которых почти 900 
тысяч высаживаются в го
роде, остальные на терри
тории предприятий.

Но этого количества яв
но недостаточно. Цветники 
внутри кварталов и микро
районов редки. Мало их 
на балконах жилых домЪв. 
Вот почему обществу охра
ны природы, ЖКО пред
приятий нужно привлекать 
к этому важному делу бо
льше населения, возродить 
когда-то проводимые кон- 
куреы на.лучшее оформле
ние балкона, двора и т. д.

Цветы — лучший пода
рок к дню рождения, ■ дру
гим событиям в жизни ка
ждого из нас. Но желан
ный букет не всегда легко 
приобрести первоуральцам. 
В общей сложности у нас 
за год реализуется около 
9000 букетов — для 156- 
тысячного населения. Это 
мизерная • цифра. Видимо, 
есть резон подумать о да
льнейшем строительстве 
оранжерей на предприя
тиях, расширять сущест
вующие.

В прошлом году сани
тарное состояние города 
было в целом удовлетвори
тельное. Состоялись дваж
ды массовые субботники. 
Более действенно осущест
влялся контроль работни
ками управления комму»

нального хозяйства, сан
эпидстанции, отдела внут
ренних дел. Нынче с 14 
апреля тоже проводятся 
субботники, а время, ос
тавшееся до Первомая, 
объявлено днями чистоты.

Уж£ десятки тысяч пер- 
воуральцев, выходили на 
уборку территории. Город 
стал чище, опрятнее. Но 
до порядка далеко пока. 
Жилищно - коммунальным 
отделам следует организо
вать вывоз мусора за го
родскую черту, а уличным 
комитетам навести поря
док в районах индивиду
альных застроек. Здесь до
лжна проявиться и орга
низаторская роль депутат
ских групп.
Т А К О В Ы некоторые 

итоги прошлого года.
А теперь об основных 

мероприятиях по развитию 
коммунального хозяйства и 
благоустройства, заплани
рованных предприятиям и 
организациям на текущий 
год. Остановлюсь подробно 
на объектах общегородско
го значения. Они следую
щие.

Следует закончить стро
ительство кольцевой доро
ги с  северной' стороны Но
вотрубного завода с выхо
дом на улицу Вайнера, а 
также дорог но проспекту 
Космонавтов, улицам Вай
нера и Строителей. Пред
стоит завершить благоуст, 
ройство территории у вто
рой проходной и цент
ральной лаборатории Но- 
Еотрубт^ого завода, бульва
ра по улице Ватутина, со
оружение второй очереди 
водопровода Ревда — Пер
воуральск и теплотрассы 
от ТЭП до Дома культуры 
строителей. Важный . уча
сток — подключение хо
зяйственных фекальных, 
стоков динасового завода 
к трассе канализации^ _

В целом по Первоураль
ску намечено дорог пост
роить 40 тысяч, а тротуа
ров — 13,8 тысячи кв. мет
ров, отремонтировать до
рог и тротуаров около 140 
тысяч кв. метров, посадить 
9000 деревьев, 27 тысяч 
кустарников, парки, скве
ры заложить на шести гек
тарах, газоны разбить на 
56000 кв. метров,- устано
вить 200 уличных светиль
ников, отремонтировать 
фасады 37 домов.

Немалые задания, у сель
ских, поселковых Советов. 
Что же предстоит сделать 
конкретно основным пред
приятиям города? Усилия 
администрации и коллек
тива Новотрубного завода 
должны быть сконцентри
рованы в первую очередь 
на прокладке .кольцевой 
магистрали, капитальном 
ремонте п благоустройстве 
дорог по Московскому 
тракту, улицам Ватутина, 
Белинского, Дружбы, стро
ительстве тротуаров в се
дьмом микрорайоне, На ре
монте старых в Трудпосол- 
ке, на Самстрое и т. д.

Новотрубникам заплани
ровано отремонтировать 
фасады восьми домов, га
зифицировать ,700 квартир, 
в том числе завершить по
дачу голубого топлива в 
оставшиеся дома 35-го 
квартала, дать горячую во
ду в 377 квартир, ранее не 
имевших ее, на капиталь
ном ремонте жилья осво
ить не менее 600 тысяч 
рублей. Задания напря
женные,’ но реальные, если 
коллектив предприятия и 
его подрядчик — трест 
Уралтяжтрубстрой — бу
дут работать в теслом де
ловом содружестве, с об
щей заинтересованностью.

Важнейшие объекты по 
.хромпикавому заводу — 
строительство дорог по 
улицам Комсомольской,

Химиков, тротуаров на ря
де улиц поселка, у школы 
№ 12, детских садов № 67, 
71. Предприятию заплани
ровано капитально отре
монтировать дорогу от ав,- 
тобазы № 8 до автобусной 
остановки поселка Строи
телей, посадить не менее 
1000 деревьев и 6000 кустар • 
ников, обновить фасады 
восьми домов, газифициро- 
вать 464 квартиры, под
ключить горячую воду к 
72 квартирам, установить 
50 уличных светильников, 
на капитальном ремонте 
жилья освоить 156 тысяч 
рублей. И, наконец, внести 
свой вклад в благоустрой
ство бульвара по улице Ва
тутина.
/ Контрольные цифры по 
дипасовойу заводу следу
ющие. Дорог и тротуаров 
построить не менее-’ 5000 
кв. метров, капитально от
ремонтировать — около 21 
тысячи. Деревьев посадить 
1400, кустарников 2500, за
ложить скверы и бульвары 
на площади 0,5 гектара, 
установить 20 светильни
ков, фасадов домов, отре
монтировать 10, квартир 
газифицировать 410, на ка
питальный ремонт израс
ходовать 180 ты ся ч  рублей.
К ОНКРЕТНЫЕ планы 

составлены для управ
ления коммунального 

хозяйства, треста Уралтяж
трубстрой, заводов горно
го и технологического обо
рудования, лыжной фаб
рики, завода сацтехизде- 
лий и других предприятий 
и организаций. Их реали
зация потребует от хозяй
ственных руководителей, 
от всех нас, депутатов, 
много энергии и усилий. 
Чтобы они дали большой 
практический эффект, ну
жно уже _ сейчас проду
мать, как это сделать, при- 

. вдекця к решению задач 
благоустройства и разви
тия коммунального хозяй
ства все население города. 
В этой связи следует осо
бое . внимание. уделить ор
ганизаторской работе.

Как ее осуществить, за 
примерами далеко ходить 
не нужно. Большой опыт 
имеют в этом отношении 
такие депутаты, как Н. А. 
Снегирев, 10. IT. Злоказов,
С. А. Гринберг, Ю. М. Ее- 
ченко, JI. С. Вольхина, 
3. И. Кузьмина, активисты, 
председатели уличных ко- 
митетов Л. В. Борисов, 
Б. Т. Кузнецов, II. Л. Сав- 
рулин и многие другие.

Д е л  м н о г о .  Не терпящие 
о т л а г а т е л ь с т в а  1 н а '  Сегод
н я ш н и й  день — заверше
н и е  о ч и с т к и  городской тер
р и т о р и и  и «наведение об
р а з ц о в о й  санитарной куль
т у р ы .  Уже т е п е р ь  полным 
Х о д о м  необходимо присту- 
п и т ь  к ремонту повреж
д е н н ы х  участков дорог и 
т р о т у а р о в ,  чтобы закон- 
ч и т ь  его в а  основных ма
г и с т р а л я х  в течение мая. 
Близится время весенних 
п о с а д о к .  Готовиться к ним 
с л е д у е т  теперь, позабо
т и т ь с я  о посадочном мате
риале, продумать планы 
работ с широким участием 
населения.

Разрешите от имени ис
полкома городского Совета 
«ьтразить уверенность, что 
руководители промышлен. 
пых предприятий и орга
низаций, сельских и посел
ковых Советов при актив
ном участии всех депута
тов сделают все, чтобы вы
полнить социалистические 
обязательства по благоуст
ройству, озеленению горо
да в решающем году пяти
летки.

НА СНИМКЕ: Перво
уральск сегодня. Часть тре
тьего микрорайона и булж 
вара ио улице Ватутин*. 

Фото Н. БУЛЫГИНА,



Д ЕПУТАТ П. И, Xуха- 
ррв, выступая с содо

кладом постоянной комис
сии по коммунальному хо
зяйству, благоустройству и 
газификации, поставил пе
ред исполкомом горсовета 
вопрос о необходимости 
предъявлять более строгие 
требования к строителям 
яа качество внутренней от
делки сдаваемых в эксплу
атацию домов и  проведение 
благоустроительных работ. 
Эту необходимость депу
тат проиллюстрировал на • 
примере микрорайона 7-а. 
Здесь нет не только озеле
нения, детских площадок, 
скамеек, но нет и тротуа
ров, дорог, уличного, осве
щения. Руководители Но
вотрубного завода и треста 
Уралтяжтрубстрой ; уже в 
нынешнем году обязаны 
.закончить благоустройство 
итого микрорайона.

Мы считаем, что некото
рые жилищйо - коммуна
льные отделы и руководи
тели предприятий не уде
ляют достаточного внима
ния сохранению жилого 
фонда. Так, в 1972 году в 
городе отремонтированы и 
покрашены фасады 20 до- 

1 мов, в том числе Ново
трубным заводом — семь, 
хромпиковым —  5, динасо
вым — три и горкомхозом 
— три. Это значит, ч|о 
фасад каждого, дома мо
жет быть отремонтирован 
в городе не чаще чем один 
раз в 50 лет, тогда как ре
монт фасадов крупнопа
нельных домов необходимо 
делать через 10— 12 лет. К 
сказанному следует доба
вить, что в городе ежегод
но проводится большой ре
монт кабельных линий, 
теплотрасс, водопроводов и 
газопроводов, прокладыва
ются новые коммуникации. 
Но как это делается. Вы
копают траншею, уложат 
кабель или трубы, зароют 
траншею, а планировку, 
нарушенный асфальт вос
становить не желают. G 
такой практикой надо кон
чать. .

В ущерб внешнему виду 
города горкомхоз, жилищ
но-коммунальные отделы и 
службы предприятий поз
воляют жителям красить 
балконы самой различной 
краской, переоборудовать 
лоджии под кладовки, от
чего нарушается весь эф
фект архитектурных ан- 
самблей.

Большие работы прово
дятся в городе по ремонту 
дорог. В то же время они 
неоправданно быстро вы
ходят из строя лишь пото
му, что нет должного по
рядка в движении авто
транспорта. Несмотря на 
дорожные знаки, по ули
цам центральной части го
рода ходят большегрузные 
автомашины. Похоже, в го
роде нет государственной 
автоинспекции!

Острая проблема — не
достаток воды в городе. 
Между тем строительство 
второй очереди водопрово
да ведется крайне плохо. 
За первые три месяца ос
воено лишь 11 процентов 
годовых ассигнований.

Далее содокладчик ста
вит перед исполкомом го
родского Совета вопрос о 
том, чтобы на Талицком 
железнодорожном переезде 
построить в ближайшее 
время путепровод, предо
ставить возможность мел
ким промышленным пред
приятиям приобретать^ ас
фальт, брать напрокат 
для ремонта дорог и граж
данских сооружений необ- 
ходймуто технику.
Б ЛАГОУСТРОЙСТ В О 

города и населенных 
' пунктов — дело государст

венной важности, дело 
всех трудящихся, — ска
зал в своем выступлении 
депутат, председатель ис- 
нолкома Кузинского посел
кового Совета депутатов 
трудящихся В. А. Злонл- 
зов. В прошлом году бла
гоустройство поселков на
шего Совета проводилось

комплексно. Вес виды ра
бот распределили и закре
пили за предприятиями. В 
итоге построено дорог про
стейшего типа 9,6 тысячи 
квадратных метров, дорог 
с твердым покрытием — 
пять тысяч квадратных 
метров, тротуаров — 2,7 
тысячи квадратных мет
ров. , Капитально отремон
тировано десять тысяч кв. 
метров дорог, пять тысяч 
квадратных метров тротуа
ров. Посажено 4570 дере
вьев и кустарников, уста
новлено на улицах 32 све
тильника. Сверх плана от
ремонтировано три шахт
ных колодца, сменено во
семь водоразборных коло
нок, построено десять мо
стиков через кюветы и 
один водоем. На благоуст
ройство' израсходовано 20 
тысяч рублей из бюджета 
поселкового Совета и 21700 
рублей • из фондов пред
приятий. В результате по 
итогам областного социа
листического соревнования 
на лучшее комплексное 
благоустройство нашему 
Совету присуждено в про
шлом году первое место и 
переходящее Красное зна
мя исполкома областного 
Совета депутатов трудя
щихся и выдана денежная 
премия пять тысяч рублей 
на дальнейшее благоуст
ройство населенных пунк
тов.

В достижении этого ус
пеха нам помогли авто- 
предприятие и Первоура
льское рудоуправление. 
Первое выделяло транспорт, 
второе обеспечивало щеб
нем. Замечу, что руководи
тели предприятий нашего 
поселка все-таки мало за
нимаются благоустройст
вом. Не блещет наружное 
оформление предприятий, 
не сооружаются малые ар
хитектурные формы. Так, 
например, участок треста 
«Дорстроя» с  вводом но
вых объектов не выпол
нил плана внешнего благо
устройства, более того да
же попортил много не ра
нее сделанного. Трудности 
в благоустройстве и озеле
нении населенных пунктов 
немалые.

19 апреля состоялась 
очередная, сессия поссове
та. Депутаты обсудили и 
утвердили план благоуст
ройства поселка и насе- 
ленных пунктов на 1973 
год. Сделать' предстоит 
очень много, план напря
женный. Но депутаты и 
представители обществен
ности заверили, что наме
ченное будет выполнено.

С ОВСЕМ недавно по
строена в городе ав

тостанция, а вокруг грязь, 
— так начал свое выступ
ление депутат П. А. Дза- 
цилов. То же самое можно 
сказать о  территории у 
проходной № 2 Новотруб- 
ного завода, В сухую по
году здесь стоит пыль 
столбом, а в ненастье —• 
лужи грязи. Происходит 
это потому, что благоуст
ройству крайне мало уде
ляется внимания. В строя
щихся жилых кварталах, 
на улицах нет стоков для 
воды. В дождливую погоду 
и по улице Ватутина близ
ко у проезжей части прой
ти невозможно, так как ав
тотранспорт разбрызгивает 
лужи грязи на многие ме
тры вокруг.

Бесхозяйственность всю
ду дает о себе знать. В 
Первомайском поселке 
хромпиковый завод постро
ил водопровод. Луители 
очень обрадовались атому 
подарку. Но пришла зима, 
и водопровод разморозило, 
потому что трубы ПОЛОЖИ
ЛИ неглубоко, вода размы
ла дорогу. Обещали засы
пать ее щебнем. Прошел 
год, а обещание так и ос
талось обещанием. По ули
це Фрунзе часто выходит 
из строя водопровод с Ма
риинского водохранилища. 
Вода размывает огороды. 
Новотрубники, которые 
призваны следить за этим

ьодопронодом( допускают 
халатность.
ДЕПУТАТ И. А. Собе- 

1шн заострил внима
ние руководителей Ново
трубного завода на необ
ходимости форсирования 
благоустройства в микро
районах 7 и 7-а. Сейчас, 
сказал он, у микрорай
она 7-а сменился шеф. Им 
стал цех № 7. Недели две 
назад руководители зтоф  
цеха побывали в микро
районе, ознакомились с 
объемом работ. На днях, я 
побывал у секретаря пар
тийного бюро цеха Г. Н. 
Батина, поинтересовался, 
когда цех приступит к 
благоустройству. Г. Н. Ба
тин сказал, чтц объемы 
благоустройства не под ch-j 
лу коллективу цеха.

Острая нужда в наших 
микрорайонах не только в 
благоустройстве. За ис
ключением парикмахер
ской, которая находится 
на улпце Строителей, здесь 
нет больше ни одного 
предприятия бытбвого об
служивания.

Депутат обращается к 
исполкому городского Со
вета, руководителям Ново
трубного завода с просьбой 
серьезно заняться разре
шением этих двух проблем 
в микрорайонах 7 и 7-а.

Докладчик говорил о 
том, чтобы жители города 
на балконах высаживали в 
ящиках цветы. А где взять 
ящики для этой цели? На
верное, указывает И. А. Со- 
бенин, об изготовлении и 
продаже ящиков населе
нию призван побеспокоить
ся горкомхоз.

Заслуживает внимания 
другое предложение И. А. 
Собенина. Оно касается 
участия школьников в 
благоустройстве и озелене
нии города. Депутат ре
комендовал в новых мик
рорайонах. залощить аллеи 
школьников.

В ПРОШЛОМ году Но
вотрубный завод про

делал большую работу по 
благоустройству города, — 
сказал депутат Е. Ф.* Ог- 
невский. — Однако спра
ведлива и критика в наш 
адрес. Нынче завод про
должит строительство и ре
монт дорог, проведет дру
гие работы. По улице Вай
нера уже приступили к 
строительству дороги. Но 
надо улучшать качество со
оружения дорог. Строите
ли должны считать это 
важнейшей. задачей. Сви
детельством’ плохого каче
ства служит дорога, пост
роенная от ТЭЦ до Талиц- 
кого железнодорожного пе
реезда, которую завод вы
нужден был в прошлом го
ду капитально ремонтиро
вать.

Депутат приводит другой 
пример бесхозяйственности 
строителей. Это из-за их 
равнодушия большегрузные 
машины тащат грязь в 
благоустроенную часть го
рода со строящихся объек
тов, рушат асфальт. При
выкла к этим безобразиям 
государственная автоин
спекция, которая призвана 
следить за движением ав
тотранспорта. Пора и ис
полкому городского Совета 
потребовать от руководи
телей треста Уралтяжтруб
строй начинать сооружение 
новых объектов со строи
тельства подъездных чутей 
к ним.

Притчей во языцбх ста
ла дорога у  растворного уз
ла завода ЖБИиК. Рабо
чие Новотрубного завода, 
которые ходят ту т ; еже
дневно на предприятие, 
справедливо возмущаются 
бесхозяйственностью руко. 
водителей завода ЖБИиК. 
Действительно, попробуй 
преодолеть дорогу в этом 
месте, не имея болотных 
сапог.

Е. Ф. Огневский поднял 
в своем выступлении и 
другие проблемы благоуст
ройства города.

ИЗ ГОДА в год, — го
ворит А. Д. Соколов,

Да здравствуют Советы депутатов грудящихся -  органы 
подлинно народной власти! Пусть развивается и крепнет 
социалистическая демократия, еще выше поднимается авторитет 
и активность депутатов Советов, ширится участие трудящихся 
в управлении государством!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1973 года)

начальник городского отде
ления ГАИ, — растет в го
роде количество автотран
спорта. Только в прошлом 
году поставлено на учет 
более 1500 автомашин. В 
связи с этим необходимо 
постоянно следить в горо
де за дорогами, проводить 
ремонт, строить новые. 
Трудно п риходилось рабо
тать автотранспортникам в 
зимних условиях. Дорога 
вовремя не очищали от 
снега, не подсыпали. Зво
нишь по\ телефону заме
стителю директора Ново
трубного завода Е. Ф. Ог- 
невскому, спрашиваешь, 
почему не посыпаны доро
ги? Отвечает, что заклю
чен договор на эту работу 
с горкомхозом. Звонишь в 
горкомхоз, а Там говорят, 
что договора такого с ыо- 
вотрубниками нет. Вот и 
разберись, кто должен 
следить за дорогами? Осо-' 
бенно плохо следит за до
рогами начальник "ЖКО 
динасового завода А. П. 
Мартьяков.

Нередко из-за плохих до
рог приходится закрывать 
автобусные маршруты. Сей
час в непроезжем состоя
нии находится площадь у 
филиала Новотрубного за
вода-.

Плохо выполняются ме
роприятия, утвержденные 
исполкомом городского Со
вета депутатов трудящих
ся по предупреждению до- 
рожно - транспортных про
исшествий. Не принята до 
сих пор в эксплуатацию го
сударственной комиссией 
транспортная развязка у 
рынка. А. Д. Соколов обра
тился к исполкому горсо
вета с  просьбой об объеди
нении мелких автохо- 
зяиств.

МИНУВШИЙ 1972 год, 
— сказал председа

тель исполкома Новоалек
сеевского сельского Совета 
депутатов трудящихся
А. М. Беспалов, — стал 
переломным в благоустрой
стве населенных пунктов, 
входящих в сельский Со
вет. В 1972 году в насе
ленных пунктах Совета от
крыто три памятника по- 
гибпйш воинам в Великой 
Отечественной войне. В 
Ново-Алексеевке заменена 
электролиния. В связи с 
этим появилась возмож
ность сделать освещение 
но улицам Буденного и 
8 Марта. На станции Хру
стальная отремонтировано 
четыре колодца. Всего по 
Совету построено 1650 
квадратных метров тротуа
ров. Капитально отремон
тировано 10,2 тысячи квад
ратных метров дорог и 500 
квадратных метров тротуа
ров, посажено 300 деревь
ев и 200 кустарников, на 
улицах установлено 19 све
тильников, сделано три пе
шеходных моста через реч
ку Решетка. На станции 
Хрустальной установлен 
телефон с выходом в Пер
воуральск и Свердловск. 
Такого объема работ по 
благоустройству еще не 
выполнялось. Это стало 
возможным благодаря то
му,- что исполком горсове
та повернулся лицом к 
нуждам жителей села. Бо
льшую помощь в благоуст
ройстве оказывают нашему 
Совету депутаты городско
го Совета Ф. А. Грудни- 
стый и Н. В. Трифонов.

Несмотря на проделан
ную работу, у  нас много 
еще предстоит сделать. В 
деревне Гешеты и на стан
ции Хрустальная есть ули
цы, по которым с весны до 
осени можно ходить только

в резиновых сапогах. Труд
ность благоустройства за
ключается р том, что в Ре
шетах и на Хрустальной 
нет предприятий, а следо
вательно, ни средств, ни 
транспорта. Правда, в Ре
шетах благоустраивать Ьо- 
м ает Ф. А. Груднистый. 
Он всегда выделяет авто
машины. Благоустраивать 
же поселок станции Хру
стальной абсолютно никто 
не помогает. Так, еще в 
начале прошлого года-изы
скали мы 600 рублей, и 
вот почти год я добивал
ся, чтобы найти самосвал 
и вывезти щебень для тро
туаров. Изрядно надоел де
путатам горсовета В. И. 
Котову, И. П. Герасименко. 
И только в феврале ны
нешнего года все же уда
лось завезти 50 автома
шин щебня.

Очень прошу исполком 
горсовета закрепить ше
фом за поселком станции 
Хрустальная какой-нибудь 
завод. В этом Поселке вы
ходит из строя электроли
ния по улице Трактовая. 
Район западных электро
сетей не обслуживает ли
нию. Турбаза тоже не бо
рет на себя эту обязан
ность. Плохо с электроли
нией в Решетах. В вечер
нее время напряжение па
дает. Жители не могут по
смотреть телепередачи, по
слушать радио. Правда, пя
тый район третьего Сверд
ловского участка энерго
снабжения начал ремонт. 
За два месяца установил де
сять столбов. Но если та
кими ж е темпами будет 
продолжаться ремонт элек
тролинии, то жителям- д е 
ревни Решета придется 
еще несколько лет сидеть 
в полумраке-: ;

План по благоустройству 
населенных пунктов Ново
алексеевского сельского 
Совета на 1973 год еще бо
лее напряженный, : ®вм в 
прошлом году. Успех вы
полнения этого плана во 
многом будет зависеть от 
шефской помощи города 
селу.
Д ОКЛАДЧИК назвал 

внушительные циф
ры по озеленению города. 
А если подсчитать, сколь
ко уничтожено посажен
ных деревьев, кустарников, 
скажем, в прошлом году? 
Картина, — заявил А. И. 
Лобов, зам. председателя 
городского общества охра
ны природы, — получает
ся неприглядной. Около 
девяти квадратных метров 
зеленых насаждений на го
рожанина — крайне мало. 
Надо признать, что зеле
ную зону города перво
уральцы сохраняют очень 
плохо. Масса деревьев, ку
старников уничтожается 
автомашинами, строитель
ными механизмами, газо
ны и скверы вытаптывают, 
ся. Вот примеры. Пионер
ский парк, заложенный на 
площади 10 га, жители 
улицы Садовой превратили 
в свалку. Захламлять парк 
помогает им и кинотеатп 
«Восход». Много вложено 
сил и средств в сооруже
ние бульвара по улице Ва
тутина. Молодые березки 
уже поломаны, вытоптаны 
газоны.

За порчу зеленых насаж
дений в 1971—1972 гг. ад
министративная комиссия 
исполкома горсовета нака
зала 34 человека, предъя
вив штраф в общей слож
ности на 455 рублей. За 
нарушение санитарных 
правил оштрафовано 70 че
ловек ва 384 рубля. Но 
одними мерами админист.

ративного воздействия, ви
димо, не обойтись. Надо 
усиливать воспитательную 
работу среди населения, 
используя газеты «Под 
знаменем Ленина», «Ураль
ский трубник», «Строи
тель», публикуя в них кри
тические материалы о ли
цах, уничтожающих, зеле
ную зону в городе.

Назрела необходимость 
создать дружины из числа 
учащихся профессиональ
но-технических училищ 
№ 6, 69, 10 но охране зе. 
леных насаждений. Охра
нять зеленые насаждения 
призваны народные дружи
ны и работники милиции. 
Следует оживить работу 
«зеленых патрулей» в каж
дой школе, создать советы 
по охране природы при 
каждом домоуправлении;

А. И. Лобов говорит о 
том, что до сих пор не со
зданы первичные органи
зации общества охраны при
роды в строительных уп
равлениях № 1, 2, 4 треста 
Уралтяжтрубстрой, на за
воде ЖБИиК, Крылосов- 
ском известковом заводе, 
на фабрике бытового об
служивания. Малочислен
ны и крайне слабо работа
ют первичные организации 
общества охраны, природы 
на заводах ТИМ, «Искра», 
УЗТИ, динасовом и на дру
гих предприятиях и в уч
реждениях.

А. И. Лобов призвал де
путатов горсовета взять под 
контроль работу по озеле
нению города, по охране 
природы, вести широкую 
воспитательную работу 
среди населения. Охрану 
природы надо считать де
лом святым для каждого 
человека. Тот, кто люби* 
природу, благороднее, чи
ще в нравственном отно
шении. Он не сделает дур
ного поступка.

С БОЛЬШОЙ речью вы
ступил на сессии де

путат, председатель испол
кома городского Совета
В. А. Гришаков. Он указал 
на необходимость выпол
нения плана по благоуст
ройству и озеленению го
рода в 1973 году. Внешнее 
благоустройство ж и л ы х  
массивов и домов, приня
тых в эксплуатацию в 
1972 году и в первом 
квартале 1973 года, будет 
проводиться нынешним ле
том. Эти работы поручено 
выполнять четвертому 
строительному управлению 
треста Уралтяжтрубстрой. 
По каждому дому благо, 
устроительные работы надо 
взять под. контроль депута
там. Создать депутатские 
посты, следить за ходом 
работ. В. А. Гришаков об-\ 
ратил внимание руководи
телей Новотрубного завода 
на продолжение строитель
ства кольцевой дороги, до
роги по проспекту Космо
навтов, строить которую 
будет второе строительное 
управление треста Урал
тяжтрубстрой. Дорога по 
проспекту Космонавтов 
крайне нужна, чтобы за
кольцевать автобусное дви
жение в городе.

Председатель исполкома 
предлагает с  24 по 30 ап
реля провести в городе не. 
делю чистоты. Каждый жи
тель должен добросовестно 
поработать в эти дни, очи
стить подвалы домов, чер
даки, навести идеальную 
чистоту во дворах, на ули
цах и площадях.
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в день 
ского субботника

коммуниста че- 
на тер

ритории энергохозяйства 
ЖКО Новотрубного завода 
звучала музыка. Сюда 
подходили слесари, элект
рики, кочегары, водители 
машин. Всего пришел 251 
человек. Начальник энер
гохозяйства Б. П. Завьяло
ва поздравила людей с вы
ходом на коммунистиче
ский субботник, и каж
дый, получив задание, 
встал на свое место. Пред
стояло сделать немало: 
выкопать фундамент под 
бойлерную и под гараж, 
посадить кустарники, вы
везти металлолом, убрать 
мусор.

А часам к одиннадцати 
на видном месте появи
лась «молния»: все работа
ют хорошо, а особенно 
бригада ' слесарей В. В. 
Чиркова, бригада электри
ков В. Н. Поторочина.

Вместе с Б. П. Завьяло
вой ходим по участкам. -

— Как настроение, дев
чата? — спрашивает Беат
риса Павловна.

— Весеннее, — смеются 
они, не переставая орудо
вать лопатами.

А рядом возле траншеи 
прлсели на доски другие 
рабочие. У них обед.

— Ну, что, закончите 
траншею?

— А как же!
Том временем несколько 

работников ЖКО ездили 
по улицам — меняли пере
горевшие лампочки в фо
нарях, мыли плафоны, кра
сили урны.

Кипела работа и в оран
жерее. Здесь коммунальни
кам помогали рабочие 
36-го цеха, машиносчетной 
станции завода. Они ре
монтировали парники, пе
рекапывали землю в пар
никах, пололи цветочную 
рассаду. Ф. П. Шавкунов, 
В. А. Пунгин, Л. Ф. Гори
нова довольны своей рабо
той.

Вооружившись грабля
ми, лопатами, носилками, 
трудились на аллее по 
улице Папанинцев Т. А. 
Малышева, 3. В. Пеньков- 
ская, ГО. Г. Хороших, Н. Г. 
Лавлов, В. Б. Косарев — 
все из центральной завод
ской лаборатории.

830 работников жилищ
но-коммунального отдела 
Новотрубного завода наво
дили в городе порядок. Им 
помогали 205 человек с за
вода.

А. АРСЕНТЬЕВА.
t

Ш К О Л А  
ДРУЖИТ С СЕЛОМ

Уже несколько лет кол
лектив преподавателей и 
учеников средней школы 
№ 20 на Магнитке шефст
вует над Крылосовской во- 
сьмнлетней школой.
- Первоуральские школь
ники собрали и подарили 
крылосовцам триста книг 
для библиотеки, гимнасти
ческий мат, четыре бара
бана для пионерских от
рядов.

Недавно комсомольская 
агитбригада «Светофор», 
которая скомплектована из 
учащихся 8 ~  10 классов 
20-й школы, побывала в 
гостях у св ои / подшеф
ных и выступила перед 
ними с концертом. Таня 
Рябухина, Нина Токарева, 
Саша Алексеев. Сережа 
Антонов и другие высту
пили перед своими сель
скими друзьями с песня
ми, стихами, танцами.

В. МАНОХИНА, 
слушатель школы.

рабкоров.

Г л а в н а я  р о л ь  —  
в п е р е д и

И Н ТЕРВЬЮ
В актерском  коллективе будущ его филь-, 

.jvia «Щ и т  и меч» по роману Вадима Ко 
ж евн и ко ва  не хватало  артиста  на роль 
Генриха Ш варцкопф а, и реж иссер  Влади
мир Басов, вы бирая в поездках по стране 
натуру для съем ок, одновременно подыс
кивал и исполнителя этой важ ной роли. 
Однажды, обедая в ресторане в одном из 
городов. Басов увидел молодого человека, 
который, как  ем у казалось,, очень похо
дил на Генриха. Так  произош ла встреча  
реж иссера с актером  Саратовского дра
м атического  театра имени Карла М арнса 
Олегом Янковски м . Зрители вп ервы е у в и 
дели на экране этого артиста .

После «Щ ита и меча» у  Янко вско го  б ы 
ли другие картины : «С луж или  два това 
рищ а», «Я , Ф р ан ц и ск  Скорина», «О лю б
ви», «Расплата»...

Недавно первоуральцы  встр етили сь  с 
ним во Дворцах к ул ьтур ы  Новотрубного 
и динасового заводов, Доме к ул ьтур ы  Би- 
лимбая. Наш  корреспондент после встре
чи  задал О. Я н ко вско м у  несколько  вопро
сов.

— Если бы не случай, приШли бы 
вы в'кинематограф?

— Нет. По-прежнему играл бы в теат
ре.

— Рол/ Генриха — первая и, навер
ное, любимая?

— Она мне дорога, как все первое, но 
любимая роль — красноармеец Андрей 
Некрасов в фильме «Служили два това
рища».

— Над чем вы работаете сейчас?
— Недавно закончил сниматься в кар

тине «Гонщики», где я играю вместе с 
популярным актером Евгением Леоно
вым. Сейчас занят в нескольких филь
мах, в том числе в фильме «Мы — пио
неры». На «днях вылетаю в Берлин, где 
идут переговоры о совместной картине 
о Тиле Уленшпигеле.

— С кем из актеров, актрис вам хоте
лось бы играть?

— Очень люблю Ролана Быкова. По- 
хорошему завидую мастерству Евгения 
Леонова. Он играет так,^ что, смотря 
«Белорусский вокзал», например, ты 
смеешься,, а через минуту плачешь. Лео
нов — актер трагикомический, а не то
лько комический, как некоторые счита
ют. Легко работать с Викторией Федо
ровой. Вот с этими артистами я снимал
ся и хотел бы сниматься дальше. И еще 
Инна Чурикова. Помните фильм Панфи
лова «Начало»? Сейчас ставится «Жанна 
д’Арк», где она играет главную роль. 
Хочется встретиться на съемочной пло
щадке с этой интересной актрисой.

— В одном из интервью журналистам 
вы говорили, что мечтаете сыграть Рас
кольникова в «Преступлении я наказа
нии» Достоевского...

— Да. К сожалению, пе пришлось. На 
эту роль пробовали трех актеров: меня, 
Любшина, Тараторкина. Последний вне
шне более подошел. Но я не особенно 
огорчаюсь, ведь у меня есть князь Мыш
кин.

— Несколько слов" о театральных ра
ботах.

— Кроме князя Мышкина в «Идиоте» 
Достоевского, я играю Мелузова в «Та
лантах и поклонниках» Островского, 
другие роли...

— Где вам больше нравится работать 
— в-кино или-театре? '

— В театре, там у меня серьезные ве
щи. ’ *

— Работая над ролью, ищете ли вы 
прототипы в жизни?

— Не специально, конечно. Но когда 
думаешь над образом, неврльпо запоми
наешь какие-то черточки, привычкп, 
жесты даже, свойственные людям, п о 
добным тем, о которых хочешь расска
зать со спены иди с экрана.

— Если бьт вы не были актером, кем 
бы вы стали?

—  Ж у р н а л и с т о м .
Интервью вела А. ШАБАЛИНА.
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Прелюдия к маю
Здравствуй, май!
И ярче, и приметней 
В нежном обрамлении твоем —
Замысел, размах наш пятилетний, —
Все, чем нынче дышим и живем...
В пустом зале Дворца культуры Новотрубного заво

да звучит стихотворение Александра Филатова. Его 
читает ученица шестой школы Наташа Масленникова. 
Вслед за ней на сцену выходят другие участники ху
дожественной самодеятельности. Идет репетиция.

С утра до позднего вечера играет во Дворце музы
ка. Юные балерины, циркачи, вокалисты готовятся к 
большому праздничному концерту «Здравствуй, Пер- 
вомай!» Он состоится 1 Мая, сразу же после демон
страции.

Напряженные дни и у  коллектива духового орке
стра. Руководитель В. С. Берликов репетирует с му
зыкантами марши. В праздник духовой оркестр, как 
всегда, выйдет на площадь, и под его веселую, жиз
нерадостную музыку пройдут по городу тысячи пер
воуральцев.

М. ВОЛОБУЕВА. 
зав. школьным отделом Дворна культуры 

Новотрубного завода.
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ПРИГОДИТСЯ 
НА УРОКАХ

Учителя 15-й школы 
вновь побывали на дина
совом заводе, коллектив 
которого шефствует над 
школой. Экскурсию прово
дил начальник техническо
го отдела завода М. 3. Но
гинский. Он очень интерес
но рассказал об истории 
предприятия, перспективах 
его развития. Учителя за
писали много интересных 
цифр и фактов, которые 
смогут использовать на 
уроках.

Мы побывали в первом 
цехе, где посмотрели весь 
процесс изготовления ди
насового кирпича.

В. КРУТИКОВА, 
секретарь партийной 
организации школы.
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Окно ГАИ И  Д И С П Е Т Ч Е Р  В И Н О В А  Т
Дорожные происшествия Старший диспетчер гаража делавшись испугом, вылез- 

на автотранспорте допус- А. Блиновских заметил, ли через разбитое заднее 
каются по разным причи- что водитель микроавтобу- стекло кузова. Вместо то
нам, но главная — управ- са «Ниса» Ю. Малойкин го, чтобы оказать помощь 
ление в нетрезвом состоя- после окончания работы водителю, ушли в сторону 
нии. Водитель, выезжая из пришел в гараж в нетрез- Старотрубйого завода, а 
гаража на линию, предо- вом состоянии. Блиновских Малойкин без сознания ле- 
ставлен самому себе, никто не придал этому значения, жал до прибытия работнн- 
его не контролирует, а са- В гараже находился ков автоинспекции и ско- 
модисциплина присуща, к тракторист А. Гостевских рой помощи. Вот резуль- 
сожалению, не каждому, с женой, которым нужно тат халатности Блннов- 

Но когда человек вер- было доехать до Ревды. ских. 
нулся из рейса или манш- Они уговорили Малойкина Товарищи! Если вы за- 
на на ремонте, он всегда в довезти их. Он без разре- 
поле зрения- руководящего шения завел автобус. В

районе моста через Чусо
вую, отвёрнув от встреч
ного рейсового автобуса, 
потерял управление. Его 
автобус перескочил через 
ограничительные столбы 
около моста и перевернул

состава, всего коллектива.
И случается, что руководи
тели, видя, что водитель в 
нетрезвом состоянии, не 
выясняют причин проступ
ка, не принимают мер.

Так произошло в тара- --------   _ .. — -------- ., „
же динасового завода, ся. Гостевских с женой, от- Редактор С. И. ЛЬКАНОи.

метили водителя в нетрез
вом состоянии, управляю
щего транспортом, прими
те меры.

В. КОНСТАНТИНОВ, 
нештатный 

корреспондент.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Широкоформатный пветясй 

фильм «СИБИРЯЧКА» (2 серии). Сеансы: 9, 12, <з, о, 
9 час. вечера. ■

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «ОПЕ- 
РАЦИЯ «БРУТУС». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. ве
чера.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ, 
ТОРГОВОКУЛИНАРНОЕ УЧИЛИЩЕ ОБЪЯВ
ЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ IIA 1973-74 УЧЕБ
НЫЙ ГОД ПО СЛЕДУЮЩИМ СПЕЦИАЛЬНО- 
С ТЯМ:

ПРОДАВЦЫ-КОНСУЛЬТАНТЫ, КОНТРОЛЕ
РЫ-КАССИРЫ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ И 
ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ — на базе 10 
классов. Срок обучения 1 год.

ПРОДАВЦЫ-КОНСУЛЬТАНТЫ, КОНТРОЛЕ
РЫ-КАССИРЫ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВА
РОВ — на базе 8 классов. Срок обучения 2 го
Да-

КОНДИТЕРЫ — на базе 10 классов. Сре* 
обучения 2 года.

ПОВАРА -г  на базе 8—-10 классов. Срок 
обучения 2 года.

Кондитеры и повара, обучающиеся на бяее 
10 классов, при отличной успеваемости получа
ют пятый разряд. За время обучения выплачи
вается стипендия 26 рублей в месяц. На вто
ром году обучения на практике — 62 рубля в 
месяц. Отличники учебы после окончания учн- 
Л 1 й ц а  имеют право поступать вне конкурса на 
очное отделение в институт или техникум ио 
своей специальности без отработки.

Для поступления необходимы следующие до
кументы: заявления от поступающего и ро
дителей, документ об образовании (до оконча
ния школы можно подать справку по текущей 
успеваемости), характеристика из школы или 
с работы, свидетельство о рождении или пас
порт (при личной явке), автобиография, справ
ка с места жительства', 12 фотокарточек (раз
мером 3x4), направление на медосмотр выда
ется училищем. В училище принимаются де
вушки и юноши в возрасте ojr 15 до 20 лет.

Приемная комиссия работает с 9 до 17 ча
сов. кроме воскресенья.

Наш адрес: г. Первоуральск, ул. Ватутина, 
67, торгово-кулинарное училище. Телефоны: 
2-44-56, 2-24-52.

К СВЕДЕНИЮ ДОНОРОВ. 28 апреля област
ная станция переливания крови работает, как 
в обычный день.

Первоуральское профессионально-техническое 
училище А» 69 объявляет набор учащихся на 
1973:1974 учебный год по следующим специаль
ностям:

ЮНОШИ — столяры-плотники, слесари-сан
техники, строителыше-слесари, электрогазоевар- 
щики (срок обучения 2 года), плотники- ка
менщики (срок обучения один год):

ДЕВУШКИ — маляры-штукатуры (срок обу
чения 2 года), облицовщяки-плиточники-мозаич- 
ннки (срок обучения один год).

Принимаются юноши и девушки в возрасте 
!5— 17 лет с образованием 8— 10 классов. Нача
ло занятий 1 сентября. При поступлении нужны 
следующие документы: паспорт или свидетель
ство о рождении, свидетельство об образования, 
характеристика из школы, справка с места жи
тельства, 12 фотокарточек (размером 3 x 4 ), за
явления от родителей и поступающего.

Все принятые обеспечиваются бесплатным 
питанием и обмундированном. иногородним 
предоставляется благоустроенное общежитие.

Адрес училища: г. Первоуральск, ул. Чкало
ва. 17.

Горптцеторг приглашает на работу продав
цов, кассиров, кассиров-контролеров. фасовщв 
ков товаров в магазины самообслуживания, ки- 
оекеров и лоточниц, водителей электрокар, бон
даря, грузчиков на базу, рабочих на переборку 
овощей, рабочих и уборщиц к магазины.

За справками и направлением на работу об
ращаться в бюро по трудоустройству по адресу* 
ул. Ленина, 10, телефон 2-36-12,

Клубу ю ных техников Новотрубного завода на 
постоянную  работу требуется техничка.

Адрес: проспект Космонавтов. №  1/1.
За  справкам и и направлением на работу обра

щ аться в бюро по трудоустройству.

А Д Р Е С : п р о с п е к т  И л ь и 
ч а .  2 1 /4 0 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к т о р  — 
2-15-72, за м . р е д а к т о р а  — 
2-52-05,. о т в е т ст в е н н ы й  с е к 
р е т а р ь  —  2-14-94, о т д е л  п а р 
ти й н ой  ж и зн и  —  2-52-83, э к о 
н ом и ч еск и й  о т д е л  — 2-53-17, 
о т д е л  п и сем  —  2-52-21. к о р 
р е к т о р с к а я  —  2-35-62, б у х 
га л т ер  —  2-53-71, д и р е к т о р  
ти п огр а ф и и  — 2-46-55.




